

Le 62° CHAPITRE GÉNÉRAL s'est clôturé le 26 juillet à la Maison Mère-Valence.

Sr Ana Ida Casa de Godoy brésilienne, a été élue Supérieure Générale

Sr Claire Villié, française et Sr Maria Angelina Tiberti, italienne,  
réélues respectivement Assistante et Conseillère générales

Sr Maria Cristina Oliveira Freitas a été élue Conseillère Générale.

Confions leur mission au service de la Congrégation

à notre Bienheureux Fondateur Pierre Vigne



N° 09-10. 2025

Réalisation: Congrégation  
des Sœurs du Saint Sacrement



## SE SOUVENIR

**SEPTEMBRE** Le 8, avec joie célébrer la Nativité de la Vierge Marie

**Le 8-1722** Fête à Boucieu, après avoir vécu une Retraite spirituelle prêchée par le Père

Vigne, les Sœurs de Boucieu et Rocheпаule, réunies, prononcent leurs Premiers Vœux. Désormais la Congrégation va essaimer davantage de Communautés car on les demande dans les diocèses.

>>>Le 8 de chaque mois est un jour spécial pour **prier pour les vocations sacramentines** qui sont très nécessaires pour continuer la mission, afin qu'à travers nous toutes le Christ continue à se donner et à servir.

**Le 18-1694** : Pierre Vigne est ordonné prêtre à Bourg Saint-Andéol, il est donc prêtre et missionnaire, et ce sera souvent sa signature, on la voit en première page. Par cette grâce reçue, il devient ce qu'il écrit à propos des prêtres : « **père...guide prudent sur le chemin de la foi...ami pour nous faire avancer dans la route du salut...** ».

>>>C'est un bel anniversaire pour demander son intercession pour **les vocations sacerdotales** « selon le Cœur de Dieu » !

**OCTOBRE** Le mois du **ROSAIRE**. La prière du Chapelet nous permet d'accompagner

Marie dans les heures joyeuses, douloureuses, glorieuses et lumineuses qu'Elle a vécues avec Jésus et les Apôtres, avec l'Eglise dans ses débuts.

Entre les mains de l'Incomparable Vierge Marie

mettons avec confiance nos heures joyeuses, douloureuses, celles du monde entier.

Tu es toujours là, « Source d'Espérance » pour tous.

Toi, la première en chemin, accompagne-nous.

>>>Nous pouvons l'invoquer aussi avec la plus ancienne prière connue, datée du IIIème ou IVème siècle, donc avant le Concile d'Éphèse en 431 qui déclara Marie la Mère de Dieu

**Sous l'abri de ta miséricorde, nous nous réfugions,  
Sainte Mère de Dieu.**

**Ne méprise pas nos prières quand nous sommes dans l'épreuve,  
mais de tous les dangers délivre-nous toujours  
Vierge glorieuse, Vierge bienheureuse.**



*Il se pourrait qu'avec nos activités, nos voyages, nos vacances peut-être, ou tout simplement le quotidien, l'habituel, nous fasse oublier certains « mercis » autour de nous...et avec notre Dieu ! La vie nous vient de Lui : merci. L'univers tout entier nous vient de Lui : merci. Pour les sourires d'un enfant et des grands-parents : merci...*

*Pierre Vigne nous invite à la louange des mercis  
chantés « du fond de nos cœurs ».*

## Un MERCI juste et bon

*« Il est si juste, ô mon Dieu, de te remercier,  
sans cesse et partout, pour tant de bien que tu nous as fait  
et que tu continues à nous faire.*

*Seigneur, fais que notre ingratitude ne tarisse pas ta miséricorde.*

*Ô Seigneur Saint ! Ô Père tout puissant ! Ô Dieu éternel !*

*Reçois l'action de grâces que nous te rendons par Jésus-Christ.*

*Car c'est par lui que les Anges te louent, t'adorent*

*et chantent ta grandeur avec une joie unanime.*

*Unis à eux pour te louer, avec un grand respect*

***nous proclamons du fond de nos cœurs :***

*Tu es Saint, ô Père Éternel.*

*Tu es Saint, ô Fils de Dieu.*

*Tu es Saint, ô Saint Esprit...*

*Qu'on te témoigne donc ouvertement*

*toute sorte de bénédictions sur la terre,*

*comme on le fait là-haut dans le Ciel.*

***Et que, par toute la terre, et par notre esprit***

***et notre corps, Jésus présent dans l'Eucharistie soit béni, loué et adoré, comme il l'est dans le Ciel. Amen.***



RELIGIEUSES DU SAINT SACREMENT

MAISON MÈRE : 113, AVENUE VICTOR HUGO 26000 VALENCE - FRANCE

H.N. 1. 148-149

*Vigne pour mission*

# PRÉPARER et accueillir

**L'Eucharistie ne se célèbre pas seulement sur l'autel, mais aussi dans le quotidien, où il est possible de vivre chaque chose comme offrande et action de grâce...**

Le véritable amour...ne se fonde pas sur ce qu'il reçoit, mais sur ce qu'il désire offrir. C'est ce que Jésus a vécu avec les siens : alors qu'ils ne comprenaient pas encore, alors que l'un était sur le point de le trahir et un autre de le renier, **Lui préparait pour tous une cène de communion.**

Chers frères et sœurs, nous sommes nous aussi invités à "préparer la Pâque" du Seigneur. Pas seulement la Pâque liturgique, mais aussi celle de notre vie.

**Chaque geste de disponibilité, chaque acte gratuit, chaque pardon offert à l'avance, chaque effort accepté patiemment**



**est une manière de préparer un lieu où Dieu peut habiter.**

Nous pouvons alors nous demander : **quels espaces de ma vie dois-je réorganiser pour qu'ils soient prêts à accueillir le Seigneur ?**

**Que signifie pour moi aujourd'hui "préparer" ?**

Peut-être renoncer à une prétention, cesser d'attendre que l'autre change, faire le premier pas. Peut-être écouter davantage, agir moins, ou apprendre à faire confiance à ce qui a déjà été organisé.

Léon XIV 06-08-2025

Le mois d'août s'est particulièrement fait remarquer, surtout en Europe, par une sécheresse et des températures néfastes qui ont provoqué de grandes pertes en ce qui concernent l'agriculture et les élevages.

Enfinement de graves incendies, jamais vus par leur ampleur et ardeur ont détruit tout sur leur passage, spécialement en Espagne, laissant de très nombreux villages calcinés et leurs habitants déplacés... n'ayant plus rien de ce qui était leur vie.

**Malgré l'appel de Léon XIV, la guerre a continué à faire des victimes innocentes dans une cinquantaine de pays, même si l'on nomme tout particulièrement l'Ukraine et la Palestine, pour les horreurs et la douleur qui nous sont transmises.**

Avec le Pape nous voulons une « **PAIX désarmée et désarmante** », pour tous.

Confions cette intention urgente à Marie Reine de la Paix.

« Notre Mère Marie veut toujours marcher avec nous, être proche, nous aider par son intercession et son amour »

Léon XIV



## Pierre Vigne et "préparer la Pâque"

Comme le dit notre Pape Léon XIV, pour célébrer l'Eucharistie il faut s'y « préparer ». Et Jésus lui-même demande à ses apôtres d'aller préparer la salle pour célébrer la Cène du Jeudi Saint. Ce ne sera pas n'importe où ni n'importe comment !

Dans les lieux de mission où il est appelé, Pierre Vigne est toujours très attentif à ce qu'il trouve dans les églises ou chapelles des villages. Quand cela est nécessaire il n'hésite pas à prendre le balai lui-même et à demander de l'aide ! « *Il s'appliquait de tout son pouvoir à embellir la maison de Dieu et à la rendre de plus en plus digne de servir de*



*demeure au Roi des Rois* », écrit Perrossier.

Après une visite canonique à l'église de Boucieu, vers 1729-, le rapport laissé est éloquent. « *Le grand autel et les autels des chapelles sont parfaitement ornés, mais tous les ornements appartiennent à Monsieur Vigne, par les soins duquel l'église a été mise en état, et il y a contribué lui-même.* » Il restait beaucoup à faire, selon ce que dit ensuite le rapport concernant certaines choses qui appartenaient aux habitants : « *quelques vieilles nappes...une vieille aube, un vieux missel...de vieilles nappes de communion...un vieux confessionnal...* »

Le Père Vigne allait certainement y remédier, et les Sœurs l'aideraient. En avril 1725 il note dans son Journal : « *Il faut envoyer à Monteils 30 sols. C'est pour quelque petit ornement nécessaire à cette église. Les Sœurs les emploieront.* »

La vocation profondément eucharistique de Pierre Vigne le fait vivre avec cohérence à la fois la célébration même de l'Eucharistie et « l'acte gratuit » de l'attention à ceux qu'il rencontre à Boucieu et dans ses missions. Ses notes montrent combien il saisit les drames qui se cachent derrière la solitude, la pauvreté et la misère. « *J'ai laissé 6 livres à Pierre Lardy, à Rebeugne, pour servir sa femme agonisante ; plus à François Lespeillac 3 livres et 6 sols pour ses pauvres enfants, étant dans la misère, et ceci est depuis sa folie...* » ; « *j'ai donné à la Marie qui demeurait au Cros, 12 livres pour s'habiller...* »

Comme l'affirme Perrossier, le Père Vigne agissait « *toujours avec mesure, douceur et longanimité, ne brusquant jamais rien, et usant dans ses rapports avec le prochain, de la plus parfaite charité.* » C'est encore un merci qu'il faut ajouter à la louange qu'il nous a laissée (en première page). Il nous transmet à tous un exigeant et beau chemin de vie eucharistique. B.R.

Jésus, mon Rédempteur, que tout ce qui est en moi bénisse ton saint Nom, te loue et t'adore.

Donne-moi une profonde humilité, une foi parfaite, une espérance forte et un amour qui m'aide à vouloir réaliser ta volonté...

Que j'aime d'un amour véritable ce qui concerne le bien de mon prochain. Fais que je prie pour lui et que, pour toi, je cherche à lui être utile.

Que j'aie toujours ta louange en ma bouche et ton amour dans mon cœur pour te servir et t'annoncer. Ainsi soit-il.

**Prier avec pierre Vigne**



D.Com.